
Protokoll

über die 4. Sitzung des Gemeinderates der Gemeinde Heeßen am 19.05.2022  im "Heeßer 
Krug"

Vorsitzender
Frank Harmening

Mitglied
Harald Bokeloh
Gerhard Hasse
Rudolf Wecke
Roland Beißner
André Hartmann
Heinz-Hardy Hoffmann (ab 19:15 Uhr)
Jan-Niklas Schmid
Jürgen Selig

Entschuldigt fehlte/n

Verwaltung

Gabriele

Angelika

Marc

Walz

Möhle

Schüler

Protokollführerin
Stefanie                                        Ruboks

Beginn:  19:00 Uhr

Öffentlicher Teil:

1 Eröffnung der Sitzung und Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung
und Beschlussfähigkeit sowie Feststellung der Tagesordnung

Herr Bürgermeister Harmening eröffnet die Sitzung und begrüßt die anwesenden Ratsmitglieder 
und die Verwaltung. Er stellt die ordnungsgemäße Ladung und Beschlussfähigkeit fest. Einwände
gegen die Tagesordnung werden nicht erhoben. 

2 
Genehmigung  des  Protokolls  über  die  Gemeinderatssitzung  am
17.03.2022

Beschluss:

Das Protokoll über die Sitzung des Rates der Gemeinde Heeßen am 17.03.2022 wird 
genehmigt. 

Abstimmungsergebnis: 9 Ja-Stimmen / 0 Nein-Stimmen / 0 Enthaltungen - Der Beschluss wird 
einstimmig gefasst.
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3 Bericht des Gemeindedirektors

Herr Schüler berichtet wie folgt: 

An der Kompostanlage sind verschiedene Pappeln gekappt worden. In Absprache mit dem Amt 
für Naturschutz war eine komplette Fällung wegen vorhandener Nisthöhlen nicht möglich. Nach 
Auskunft der ausführenden Fachfirma ist die Standsicherheit der Bäume im jetzigen Zustand 
jedoch gegeben. 

Es wurden verschiedene Schilder neu aufgestellt. An der Auestraße, an der Einfahrt 
Kastanienallee Richtung Buchholz „Durchfahrt verboten / Anlieger frei“und an der Holzbrücke im
Wiesengrund ein Hinweis auf Rutschgefahr. Die Brücke ist auf Grund von Verschmutzungen der 
Rillen rutschig, der Bauhof wird eine Reinigung vornehmen. 

Die Sanierung der Straße Im Osterfeld ist abgeschlossen. Da die ausführende Baufirma so 
zeitnah und zügig gearbeitet hat, konnten die zu erwartenden Preissteigerungen vermieden 
werden und die Kosten im Angebot von ca. 25.000,00 € eingehalten werden.   

Die Dorfjugend Heeßen ist vom Rat der Samtgemeinde Eilsen für den Kulturpreis nominiert 
worden. Als Fürsprecher fungiert Bernd Schönemann. 

Bezüglich des RW-Kanals „Am Hang“ hat es eine Besprechung mit dem neuen Eigentümer 
und dem Ingenieurbüro Kirchner wegen der geplanten Bebauung gegeben. Der defekte Kanal 
wird etwas weiter nach Süden versetzt und muss einen größeren Querschnitt bekommen. Die 
Kosten werden wahrscheinlich höher ausfallen als vor Jahren eingeplant. Bevor eine 
Ausschreibung erfolgen kann, muss vorweg ein Bodengutachten erstellt werden. Der 
entsprechende Auftrag hierzu wurde bereits erteilt.   

Der RW-Kanal „Am Aulenbruch “ soll nach Möglichkeit im Inliner-Verfahren saniert werden, 
damit das dort installierte Solarfeld hierfür nicht abgebaut werden muss. Der Abwasserverband 
hat angeboten, dass sich die Gemeinde Heeßen an seine Maßnahmen anschließen kann. 

An der Aue hat es einen Fall von Ölverschmutzung gegeben, deren Verursacher jedoch nicht 
ermittelt werden konnte. Bei der Untersuchung des RW-Kanals wurde festgestellt, dass von „Im 
Siek“ Schmutzwasser in den RW-Kanal gelangt, eine Untersuchung soll klären, wo diese 
Einleitung passiert.   

Am 09. Oktober 2022 findet die Landtagswahl statt für die noch Mitglieder für die 
Wahlvorstände gesucht werden. 

Bezüglich möglicher Tempo 30- Zonen ist bisher noch kein Termin mit dem Landkreis 
vereinbart worden. Dieser soll jedoch zeitnah ausgemacht werden. 

4 Rückblick  auf  die  Haushaltsjahre  2020  und  2021  /
Haushaltssatzung und Haushaltsplan für das Haushaltsjahr 2022

He
20/21-26

Herr Schüler erläutert den Rückblick auf die vergangenen Haushaltsjahre 2020 und 2021 und 
stellt den Haushaltsplan 2022 vor. 

Bei den Investitionen, die nicht ausgeführt wurden, sind die Ansätze komplett nach 2022 als 
Haushaltsreste übernommen worden. Die Planung von neuen Investitionen gestaltet sich als 
sehr schwierig, da sich zur Zeit die Kosten fast wöchentlich ändern.

Herr Bokeloh schlägt als mögliche Standorte für neue Laternen die Boulebahn und den Bereich  
Hauptstraße/oberhalb der Kreuzung zum Wiesengrund vor.  



3

In diesem Zusammenhang berichtet Herr Bokeloh, dass eine Laterne an der Einfahrt zum Hof 
Hasse einen anderen Kopf als die anderen hat. Er bittet die Verwaltung darum, dies zu klären. 

Der geplante Ansatz für Straßenbau ist nach Meinung von Herrn Bokeloh mit 10.000,00 € zu 
niedrig. Kosten, wie z.B. die abschließende Sanierung des Lerchenweges und der Neuen Straße 
sind zu berücksichtigen. 

Herr Harmening schlägt vor, die Deckungsreserve von 23.800,00 € für die Unterhaltung der 
Straßen zu verwenden und den Ansatz für Straßenunterhaltung von 10.000,00 € auf     
33.800,00 € zu erhöhen. Dieser Meinung schließen sich die anderen Ratsmitglieder an.  

Frau Walz und Herr Hasse bedanken sich im Namen aller Ratsmitglieder bei Herrn Schüler für 
die Aufstellung und Erläuterungen. 
    

Beschluss:

Der vorliegende Haushaltsplan für das Haushaltsjahr 2022 einschließlich 
Haushaltssatzung und Anlagen werden gem. § 112 des Niedersächsischen 
Kommunalverfassungsgesetzes mit der Änderung beschlossen, dass der Ansatz für 
Straßenbau von 10.000,00 € auf 33.800,00 € erhöht wird. Die Deckungsreserve wird 
für die Ansatzerhöhung genutzt. 

Abstimmungsergebnis: 10 Ja-Stimmen / 0 Nein-Stimmen / 0 Enthaltungen - Der Beschluss wird 
einstimmig gefasst.

5 Anfragen von Einwohnern

Anfragen werden nicht gestellt. 

6 Anfragen von Ratsmitgliedern

Herr Hasse regt an, sich nochmal zu erkundigen ob das Aufstellen von Spiegeln im 
Straßenverkehr erlaubt ist. Hierbei verweist er insbesondere auf die Einmündung der 
Hauptstraße in den Wiesengrund beim Grundstück Kastning. Herr Schüler schlägt vor, dies bei 
dem nächsten Termin mit dem Straßenverkehrsamt anzusprechen. 

Der Zustand der Hecke an der Kreuzung Schulstraße/Im Wiesengrund wird ebenfalls noch 
einmal besprochen. Der Bauhof der Samtgemeinde Eilsen ist nicht befugt diese zu schneiden.  

Herr Selig spricht nochmals den Zustand des Grabens am Bahndamm an. Bei Starkregen füllt 
sich dieser mit Wasser und läuft über auf die angrenzenden Grundstücke. Es gilt zu klären, ob 
dieser Graben eventuell zum Bahnkörper gehört und wer für die Pflege zuständig ist. Herr 
Schüler sagt eine Klärung zu.

Herr Bokeloh belegt mit einem Foto, dass an der Kastanienallee der Randstreifen, der 
ursprünglich geschottert und befahrbar war, zu Ackerland umgenutzt worden ist. Da es sich hier
um Land der Gemeinde Heeßen handelt ist der entsprechende Landwirt aufzufordern, den 
Seitenstreifen wiederherzustellen.  

Die Brücke an der Austraße ist abgesackt und es haben sich Fugen gebildet, die beim 
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Befahren Lärm verursachen. Dies muss überprüft werden. 

Von Herrn Hartmann wird berichtet, dass am Aueweg ein toter Baum ist, dessen Äste 
möglicherweise herunterfallen könnten. Herr Hoffmann hat die entsprechende Weide bereits mit 
Herrn Kunde vom Ordnungsamt der Samtgemeinde Eilsen begutachtet. Dieser sieht keine 
Gefährdung.

Dass spontan ein Osterfeuer in Heeßen stattgefunden hat wird von Frau Walz ausdrücklich 
positiv erwähnt. Es hätten sich jedoch mehrere Bürger an sie gewandt mit dem Hinweis, dass es
keine Brandwache gegeben habe und das Feuer noch zwei Wochen geglimmt habe und dadurch 
starker Rauchgeruch entstanden ist. Herr Harmening will den Hinweis an die ausrichtende 
Dorfjugend weitergeben mit der Empfehlung das nächste mal die Feuerwehr mit einzubinden. 

In der Schulstraße wird eine Wiese von einem Bürger zum Abstellen von Fahrzeugen genutzt.
Eine Genehmigung hierfür ist wohl vor Jahren erteilt worden, Frau Walz bittet darum zu 
überprüfen, in welchem Umfang und ob das Abstellen von Fahrzeugen in der derzeitigen Art und
Weise zulässig ist.   

Ende des öffentlichen Teils: 20:15 Uhr

Sitzungsende: 20:20 Uhr

________________ ________________ ___________________
Harmening Schüler Ruboks
Bürgermeister Gemeindedirektor Protokollführerin
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